

## Besichtigung Stadler Rail AG / MV des Zentralverbands SOLOG

Am 09. Juni 2023 fand bei der Firma Stadler Rail AG in Bussnang TG, die 26. Mitgliederversammlung des Zentralverbandes der SOLOG Schweiz statt. Am Vormittag konnten wir in die spannende Welt des erfolgreichsten Schweizer Schienenfahrzeughersteller eintauchen.

Im Auditorium wurden die rund 50 Mitglieder und Gäste aus Militär und Politik von Herr Dennis Laubbacher erwartet. Als CEO des Standortes Bussnang erläuterte er uns mit viel Herzblut die Geschichte der Stadler Rail. Auf der ganzen Welt sind rund 13'000 Mitarbeiter an unterschiedlichen Standorten beschäftigt. Streng nach dem Firmenmotto: «Geht nicht gibt's nicht» oder auch «wer glaubt, dass er kann, der kann» werden diese Strukturen klar gelebt.

Nach dem jeder von uns nun mit den wichtigsten Informationen der Firma Stadler Rail vertraut war, starteten wir in 3 Gruppen auf den Betriebsrundgang. Angefangen bei der Schweisserei ging es weiter zur Lackierung. Schon nach kurzer Zeit stach eine gelbe Strassenbahn uns ins Auge. TINA. Die neue Strassenbahn für Darmstadt wurde gerade produziert und es wurde erklärt wie die Namen wie zum Beispiel TINA zustande kommen. «Total Integrierter Niederfler- Antrieb». Also eigentlich weniger romantisch als man es sich vorgestellt hat.

Im Bereich Tailor Made oder eben «massgeschneidert» konnten wir kleine, spezielle Züge wie zum Beispiel die Lauterbrunnen – Mürrenbahn betrachten.

Dieser Anlass war geprägt von vielen Eindrücken und spannenden Berichten aus dem Bereich eines erfolgreichen Schweizer Unternehmens. Beim gemeinsamen Stehlunch entstanden viele spannende Gespräche.

Im Anschluss fand die 26. Mitgliederversammlung des Zentralverbandes der SOLOG Schweiz statt.

Oberst Andres Krummen wurde nach 8 Jahren als Präsident verdank. Als neuer Zentralpräsident wurde Oberst Stefan Gugisberg gewählt.

Mischa Kiesalter  
SOLOG Ostschweiz



